

UN PELIGRO GRAVE

LOS EXPLOTADORES DEL HAMBRE

Los gravísimos sucesos que se están desarrollando en La Unión y en Barcelona, como los acaecidos hace poquísimos días en Valencia, obedecen— así se dice al menos— a la falta de trabajo y al encarecimiento de las subsistencias. Sería preciso desconocer la realidad española para negar que, efectivamente, el país atraviesa por una crisis económica difícilísima que sufren todas las clases sociales, pero que las populares ¿cómo negarlo? padecen en máximo grado porque sus recursos son extremadamente inferiores, aun dentro del más amplio criterio de relatividad, a la gravedad y magnitud de las dificultades que la vida alza contra ellas.

En consecuencia, el Gobierno no debe ni puede olvidar este grave conflicto económico y ha de solucionarlo, impidiendo por tal manera que en el prelado las llamaradas que desde Barcelona, Valencia y La Unión proyectan su resplandor sobre la nación entera, conturbándola con el pánico temor de que el incendio se propague. Por ello nos parece bien que se proponga el Gobierno acudir a la crisis de trabajo mediante la realización de obras públicas, y a la de subsistencias procediendo a la radicalísima medida de incautación de los trigos. Advértase que aplaudimos esas medidas como reveladoras de un necesario propósito intervencionista, que viene a reemplazar a la negligente quietud de tanto tiempo; pero reservamos nuestro juicio hasta conocer la forma en que esas medidas de Gobierno hayan de realizarse, punto que entraña tanta importancia— mayor acaso— que la naturaleza de la resolución misma.

Además, no es del acierto o error de tales iniciativas de lo que queremos hablar hoy, sino de un aspecto de carácter urgente y trascendental, que concurre en los disturbios y tumultos antes mencionados y que a nosotros parece evidente: no referimos a la intervención de designios y manejos revolucionarios en esas algaradas populares.

Decíamos antes que la cuestión económica actualmente planteada es de notoria importancia; pero la reputamos así, principalmente, pensando que dentro de uno ó dos meses alcanzaría aún mayores proporciones, según hemos oído decir a hombres que conocen bien las necesidades del comercio nacional y la cantidad de subsistencias con que se cuenta para satisfacerlas. Pero hoy nos parece que la intensidad y aridez de los motivos que se han producido no son proporcionadas a la fuerza que los origina, si como tal se juzga únicamente el encarecimiento de la vida.

Que en todo esto andan los contrastes de la tranquilidad pública, los pescadores a río revuelto, los explotadores de los odios y malas pasiones, que en muchos hombres engendran la miseria ó la escasez, nos parece evidente. Ya hace días dijese que elementos ácratas de Barcelona trataban de solventar a los obreros de la canchuela minera de Murcia... y he aquí que a los pocos días ocurren en La Unión sangrientos desmanes. Y por si ello no fuera harto expresivo, en tierra murciana han sido detenidos conocidos agitadores barceloneses. El Sr. Suárez Inclán, gobernador civil de la ciudad condal, ha confirmado también el carácter revolucionario del movimiento, y «Diario Universal», el órgano oficioso del Gobierno, señalaba anteañoche entre las causas de las revueltas presentes «las propagandas de determinados elementos de la extrema izquierda».

¿Ni cómo extrañar que sea verdad esto que afirmamos, juntamente con políticos y periódicos afectos al Gobierno, si ha sido siempre tática infame de los revolucionarios españoles explotar en su provecho las calamidades públicas, sobre todo si, como parece que ahora acontece, se les suprime ó acorta la soldada, y son menos pingües las «sórdidas colaboraciones»?

Sin embargo, el conde de Romanones negó ayer, al mediodía, que sea exacto hablar de manifestaciones revolucionarias, dejando con esa frase en situación desairadísima a persona tan digna, competente y respetable, al señor Suárez Inclán, y desautorizando al diario de la Cámara del Gobierno. Esas palabras del presidente del Consejo nos parecen insinceras; tanto que el mismo las desmintió en la nota oficiosa del Consejo de Ministros celebrada anoche. Para el conde de Romanones será muy doloroso, contrariará á sus planes políticos y dañará á sus conveniencias partidistas entrar en batalla con la revolución; pero á ello le obliga su deber de gobernante. Y cualquiera cobardía, un momento de debilidad, la vacilación más mínima, pudiera ocasionar consecuencias funestísimas, y arrojaría sobre el conde de Romanones terribles responsabilidades: responsabilidades de Jesu patria.

EDWARD GREY PIDE UNA INFORMACION

LONDRES 8. En el Libro Blanco, Mr. Edward Grey insiste en que se lleve a cabo una información completa é imparcial sobre los asuntos de «Arabia», «Tubo» y el submarino «E. 13», conjuntamente con la del «Baralong», repitiendo con energía sus declaraciones anteriores, sobre los tres primeros casos, en los cuales los alemanes violaron las leyes de humanidad.

IMPRESIONES DEL DIA

DE LA POLITICA Y LA VIDA MIRANDO ALREDEDOR

Nuevos triunfos y considerables han obtenido los alemanes en la región de Verdun. A los dos lados del arroyo de Forges han ganado seis kilómetros de extensión por tres de profundidad. Están en su poder la altura del Cuervo y el bosque de Courres, más la aldea de Fresnes, de cuyas últimas casas han desalojado a los franceses. Los prisioneros, cañones y material de guerra cogidos son numerosos. La última jornada, pues, ha sido fecunda para los sitiadores (permítase esta palabra) de Verdun.

Muy parco «Le Temps», legado ayer á Madrid, en la sección diaria que dedica a la «Situation militaire» se enciende en una disquisición histórica sobre si la toma de Verdun supone ó no la conquista de Francia... Hay cuestiones cuya suscitación sola es grave, porque no es posible más que en situaciones peligrosas.

«L'Echo de Paris» escribe un artículo contra «Les pessimistes». Comienza reconociendo que hay pesimistas, y que la plaga del pesimismo puede crecer, extenderse y constituir una amenaza. Después pinta con negros colores la actuación de los atacados del mal.

«Hemos manifestado— dice— a los miembros del interior, a los tácticos improvisados, a los estrategas de los pasillos, las detestables consecuencias de su charlatanería, que lo discute todo: jefes, batallas, incidentes de los combates, fluctuaciones de la lucha... todo lo contradictorio, lo condena con una parcialidad malevolente, tanto más inexorable cuanto que a engendrarla concurren la ignorancia y necesidad de esos políticos sabelo todo, que eran ya inaguantables antes de la guerra y son ahora mucho más insufribles.»

Porque resulta, lectores, que el pesimismo, donde cuenta con adeptos no es más que en el Palacio Borbón y en el Luxemburgo, en la Cámara popular y en el Senado!

Continúa «L'Echo»:

«Entrad un momento, por la tarde, en el Palacio Borbón ó en el Senado, á la hora en que se comentan los comunicados, ó más bien a la salida de las Comisiones, cuando se subrayan las polémicas de ciertos diarios y se hace juego a las ambiciones y odios de ciertos hombres; entrad y os hallaréis en seguida edificados por el buen ejemplo.»

La censura, imprecisas, ha tachado el texto del artículo, menos las líneas finales, en las que M. Garçon concede que los pesimistas no son todo el Parlamento, pero se duele de que son demasiados parlamentarios.

Importaba recoger este trozo de realidad psicológico-social, que rompe por el maquillaje del convencionalismo más ó menos patriótico, sin que la censura se atreva a cerciorar la palabra, porque él dice mucho más acerca de la verdadera situación militar que todos los juegos malabares de los críticos espedicistas en las secciones correspondientes.

Para completar el cuadro conviene recoger una noticia de «Le Figaro». Asegura el periódico parisino que los diarios de Berlín dan á entender cómo la renovada campaña submarina no será el único esfuerzo que los Imperios centrales realicen por mar. Alude á conferencias entre autoridades navales de Alemania y de Austria. Advierte que, según informes de La Haya, el príncipe Enrique de Prusia ha tomado el gobierno en jefe de la flota, y que los marinos que guardan Amberes y otras poblaciones de Bélgica han sido enviados á Wilhelmshafen y á Kiel.

Terribles pronuncios!

Ayer se dijo á los redactores políticos de la Prensa madrileña:

«Todos nos preocupamos de los graves problemas planteados, y esta tarde nos reunimos en Consejo, que será largo. En él nos ocuparemos de lleno de la situación, considerando la gravedad en todos sus puntos. Los problemas se han ido acumulando, y si nosotros no estamos en guerra, sus consecuencias las tenemos que sufrir.

Todos los ministros vamos dispuestos á oponer los remedios precisos, dentro de la ley, de la Constitución ó bajo nuestra exclusiva responsabilidad.»

¿Quién les habló así? ¿El señor presidente del Consejo? ¡Ca! ¡El Sr. Burell!

El cual Sr. Burell, en cambio, no tenía nada que comunicar relativamente á los asuntos de su Departamento...

No cree el señor ministro de Instrucción pública que si cada uno, en vez de subirse á la parrá, cumplierse con su obligación, todo andaría más derecho? Nos consta que más de una Comisión que no consigue ver á S. E. si opina como nosotros... y con el sentido común cristalizado en el humilde axioma: ¡Zapatero, á tus zapatos!

R. R.

LOS ALEMANES AVANZAN EN UN AREA DE 8 KILOMETROS

LEGNENVILLER, LA ALTURA DEL CUERVO Y EL BOSQUE DE COURRES, EN PODER DE LOS ALEMANES

DIEZ OFICIALES Y 3.927 FRANCESES, PRISIONEROS

FRANCIA.—Los alemanes han asistido las posiciones francesas más abajo de Bethincourt, á ambos lados del arroyo de Forges, en una extensión de seis kilómetros y una profundidad de más de tres kilómetros.

Las aldeas de Forges y Legneviller, la altura del Cuervo y el bosque de Courres están en poder de los alemanes. Contraataques franceses al extremo Sur de este bosque fueron rechazados, cogiendo los alemanes 51 oficiales y 3.227 soldados prisioneros.

En el Woivre los germanos desajaron á sus enemigos de las últimas casas de Fresnes, haciendo prisioneros á 11 oficiales y 700 soldados.

Los aviones tudescos han bombardeado localidades situadas al Oeste de Verdun, en las que se encuentran acantonadas tropas francesas. El parte francés no alude á los progresos de los alemanes. Antes afirma haber rechazado los ataques tudescos contra las posiciones francesas de Bethincourt, y aun haberlos desalojado de la mayor parte del bosque de los Cuervos.

En la alta Alsacia, los franceses dicen haber reconquistado los elementos de trinchera que perdieron el día 12 de Febrero. Diez y seis aviones franceses han lanzado 124 bombas contra la estación Metz-Sablons.

VARIAS.—La Cámara yanqui ha aplazado, por 276 votos contra 147, la moción de exhortar á los súbditos de los Estados Unidos para que no viajen en buques armados.

DE FRANCIA

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO LA ARTILLERIA ALEMANA SIGUE BOMBARDEANDO EL FRENTE FRANCÉS AL OESTE DEL MOSA

PARIS (Torre Eiffel) 8 (3 t.) Oficial: En Champagne, en la región Este de Meissons de Champagne, los franceses han iniciado un ataque que les puso en posesión de los elementos de trinchera de que se apoderaron los alemanes el día 6 de Marzo. Durante este ataque los franceses han hecho 95 prisioneros, de los cuales tres eran oficiales, y cogieron una ametralladora.

Un contraataque de los alemanes, dirigido poco después contra las posiciones ocupadas por los franceses, fué rechazado.

En Argonne, la artillería francesa ha cañoneado los caminos de la región de Montcaumon, en los cuales se advirtió la presencia de transportes automóviles alemanes.

En la región de Verdun no ha habido cambio ninguno durante el día. Los alemanes han continuado bombardeando el frente francés al Oeste del Mosa, sin tener ninguna acción de infantería. Las baterías francesas han contestado enérgicamente á los disparos alemanes. En este sector, así como al Este del Mosa, el bombardeo ha sido intermitente. En el Woivre, duels de artillería muy violentos.

Los franceses han bombardeado Blanzey y Rimancourt. Cerca de Fresnes ha sido sostenido un ataque alemán contra la vía férrea y el camino de Manhenies por los disparos de las ametralladoras y de la fusilería francesas.

EN DOUAUMONT SE REANUDA CON VIOLENCIA EL BOMBARDEO

PARIS (Torre Eiffel) 8. Parte de las once de la noche: Al Oeste del Mosa los alemanes, aprovechándose de un intenso bombardeo, intentaron avanzar.

Un ataque realizado por fuertes contingentes contra las posiciones francesas de Bethincourt fué rechazado.

Mediante un contraataque, los franceses han echado á los alemanes de la mayor parte del bosque Des Gorbau, del cual los alemanes sólo ocupan ahora la extremidad Este.

El bombardeo vuelve á ser muy violento en la región de Douaumont, donde los alemanes han intentado, infructuosamente, atacar las líneas francesas al Este del fuerte.

A consecuencia de una acción de infantería, los alemanes han conseguido recopular el reducho de Hardaumont, del cual los franceses se habían apoderado ayer.

Las baterías francesas de las alturas del Mosa han contestado enérgicamente á las baterías alemanas.

En la Alta Alsacia los franceses han recuperado los pocos elementos de trinchera que perdieron el día 12 de Febrero al Este de Seppois.

Un grupo compuesto de 16 aviones franceses ha lanzado 124 obuses de todos los calibres sobre la estación Metz-Sablons, donde había varios trenes. Los proyectiles hicieron buenos blancos. A pesar de un intento de persecución realizado por una escuadrilla alemana, todos nuestros aviones volvieron indemnes, excepto uno que tuvo que aterrizar, debido á una avería.

LAS POSICIONES ALIADAS DE FORGES, ASALTADAS

NORDDEICH 8 (12 n.) Comunica el Gran Cuartel general alemán, con referencia al teatro occidental de operaciones, que, anoche, los franceses contraatacaron las posiciones conquistadas por nosotros al Este de la Granja Maisons de Champagne.

En el ala occidental se sigue combatiendo con granadas de mano. Aparte de esto, el ataque ha sido absolutamente rechazado.

En la orilla izquierda del Mosa, para mejorar el empalme de nuestras líneas avanzadas en la orilla derecha, que siguen la vertiente Sur de la altura de Talon (en la altura de Poivre) y Douaumont, fueron asaltadas las posiciones enemigas á ambos lados del arroyo de Forges, más abajo de Bethincourt, en una extensión de seis kilómetros y una profundidad de más de tres kilómetros.

LOS BUQUES DE ALEMANIA

LOS FONDEADOS EN LOS PUERTOS PORTUGUESES INGLATERRA LOS UTILIZARA PARA TRANSPORTAR CARBON

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO NORDDEICH 8 (12 n.) Según dicen de Londres, los vapores mercantes alemanes que estaban fondeados en puertos portugueses han entrado á prestar servicio en Compañías de navegación inglesas después de haber sido desembarcadas las tripulaciones alemanas.

Los vapores, según dicen, se utilizarán para el transporte de carbón y de material de guerra de Inglaterra á Italia y Salónica.

El Gobierno portugués hizo la transferencia de los vapores, por venta de guerra, á una gran entidad de Lisboa, la cual, á su vez, los cedió á las líneas de navegación inglesas.

EL DEBATE NORTEAMERICANO SOBRE EL MODO DE COMBATIR LOS SUBMARINOS

NORDDEICH 8 (12 n.) Washington.—La Cámara norteamericana acordó, por 256 votos contra 169, limitar el debate referente á la manera de combatir adoptada por los submarinos, debate similar al de la moción Gore en el Senado.

Aplazó, por 276 votos contra 143, la moción de exhortar á los ciudadanos de los Estados Unidos á no viajar en buques armados.

EL KAISER CONDECORÓ AL COMANDANTE DEL «MOEW»

NORDDEICH 8 (12 n.) Berlín.—Fué recibido en el Gran Cuartel General por el emperador el conde Dolme-Schloedin, comandante del «Moewe».

Fué condecorado con la Orden Pour le Mérite.

BUQUES ALEMANES EMBARCADOS EN LORENZO MARQUES

NORDDEICH 8 (12 n.) Dienen de la Ciudad del Cabo que el Gobierno de Lorenzo Marques embargó cuatro vapores alemanes: «Admiral», «Kronprinz», «Eisen» y «Noß».

Fueron internados unos 400 alemanes, entre oficiales y marinos.

OTRO BARCO SUECO TORPEDEADO

LONDRES 8. El vapor sueco de 3.000 toneladas «Pedro Christófan», ha sido torpedeado y hundido.

LA GUERRA DE LAS MINAS

STOKOLMO 8. El ministro de Suecia en Berlín ha recibido orden de protestar, cerca del Gobierno alemán, contra la colocación de minas á cuatro millas al Sur de Falsterbo, lo que ha causado la pérdida del vapor sueco «Knipla».

PRECAUCIONES EN PUERTOS PORTUGUESES

LISBOA 8. El Gobierno ha comunicado á los representantes diplomáticos las rigurosas precauciones que procederán á la entrada de submarinos en aguas portuguesas.

Las tripulaciones de los buques alemanes han sido sustituidas con marinos mercantes.

DE PERSIA

SERVICIO TELEGRÁFICO LO RUSOS HAN OCUPIADO OOLA

PETROGRADO 8. Oficial: Ocupamos el poblado de Oola, á 40 verstas al Oeste de Kermaushah.

DE ITALIA

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO FUEGO DE ARTILLERIA EN EL ISONZO

COLTANO 8 (10 n.) Por más que en algunos puntos la nieva ha llegado á tener cinco metros de altura y de que los aludes hayan invadido los valles, nuestras patrullas han desarrollado una gran actividad en ciertos sectores de la zona montañosa.

Ha habido fuego intenso de artillería en el frente del Isonzo. A menudo tuvo que suspenderse, á causa de la niebla y de la lluvia.

SUETOS

SERVICIO TELEGRÁFICO LAS TROPAS ALEMANAS DE LOS BALKANES, A FRANCIA

LA INQUIETUD EN FRANCIA

GALLIENI JUZGA CRITICA LA JORNADA

LOS FRANCESES ESPERAN DETENER A LOS ALEMANES

SEÑALANDO TELEGRÁFICO PARIS 8. Ha vuelto á reanudar la inquietud en los mos informes de la batalla de Verdun. Esta se ha desplazado hacia el Oeste, recobrando intensidad.

Por la disposición del alfil, se deduce que trata de una gran manobra envolvente de impedir un movimiento de avance alemán.

El general Gallieni, interrogado sobre la situación, ha dicho que la jornada crítica en esta fase de la segunda batalla crítica, no obstante, conviene tenerla en cuenta hasta el último momento.

Esperemos resignadamente y sin alfileros, que la organización y valentía de nuestras tropas, así como la perfección de nuestras defensas, nos permitirán, si no aniquilar al enemigo, por lo menos sujetarlo y detenerlo ante nuestras posiciones, después de haberle infligido grandes y sensibles pérdidas.

Correspondencia neutral violada

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO NAUEN 8 (10 m.) El «Departamento Postal», suizo, afirma en una nota oficial que expediciones postales de neutrales á naciones neutrales han sido confiscadas por algunos beligerantes, con lo cual se ha violado la libertad del tránsito, que es la base elemental del Convenio postal internacional. Los esfuerzos de la Dirección de Correos suiza y del Departamento político no lograron una solución satisfactoria en el asunto.

Además, afirma el informe oficial que las autoridades militares de algunas naciones beligerantes rompen los preceptos de envíos postales de neutrales á países neutrales y abren cartas, lo que significa un grave quebranto para los intereses comerciales suizos.

Añade el informe que esta inseguridad suiza muestra en el envío de correspondencia suiza á América por Francia ó Inglaterra. Como, sin embargo, el servicio de cartas no está sometido en el territorio alemán á ninguna censura contraria á los convenios, son ahora enviadas las cartas cerradas destinadas á los Estados Unidos por Alemania, vía Holanda, por mediación de los buques holandeses.

Los heridos alemanes, al Papa

SERVICIO TELEGRÁFICO ROMA 8. «L'Osservatore Romano» publica el siguiente telegrama dirigido al Papa: «Con motivo de la visita del señor Obispo de Coira, los heridos y enfermos alemanes que hallábanse internados en Suiza dan á Vuestra Santidad las más expresivas gracias por el éxito obtenido con la iniciativa referente al canje de heridos y enfermos entre Alemania y Francia.»

Una nota alemana á Grecia

SERVICIO TELEGRÁFICO AMSTERDAM 8. El ministro alemán en Atenas ha dirigido al Gobierno helénico una Nota del Gobierno alemán, en la que se avisa á los neutrales el propósito de Alemania de torpedear, sin previo aviso, á todos los barcos mercantes que vayan armados, aunque pertenezcan á países neutrales.

El Parlamento norteamericano rechaza una moción

SERVICIO TELEGRÁFICO WASHINGTON 8. La Cámara de representantes ha rechazado, definitivamente, por 276 votos contra 143, una moción, semejante á la presentada por el senador Gore, referente á la conveniencia de discutir las cuestiones á que puede dar origen el nuevo aspecto de la guerra submarina.

El «raid», alemán sobre Inglaterra

SERVICIO TELEGRÁFICO LONDRES 8. Los últimos detalles conocidos del raid de los zeppelines alemanes sobre Inglaterra dicen que lo realizaron tres aeronaves, volando sobre siete condados.

Los desperfectos alcanzaron á dos ferrocarriles, una casa, un café y numerosas tiendas. La característica de este raid ha sido la gran extensión de terreno en que se ha desarrollado, cuyo perímetro total se calcula en unos trescientos kilómetros.

Uno de los zeppelines voló durante una hora sobre una ciudad.

Otro permaneció inmóvil durante varios minutos, cosa que ha sorprendido por desconocerse hasta ahora esa cualidad de los zeppelines.

EL REY DE MONTENEGRO EN BURDEOS

SERVICIO TELEGRÁFICO BURDEOS 8. A las diez y media de la mañana ha llegado el rey Nikita, de Montenegro, acompañado de su familia y el séquito.

El alcalde y demás autoridades han dispensado á la Familia Real montenegrina una acogida afectuosa.

Asistió bastante gente.

Un tren militar italiano choca

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO NAUEN 8 (10 m.) En la estación italiana de Pedaso hubo un choque entre un tren militar y otro de viajeros que iba de Ancona á Castellamare, resultando 10 personas muertas y 40 heridas.

OBRA NUEVA
EL SINDICALISMO AGRARIO

SEVERINO AZNAR Y EL CATOLICISMO SOCIAL

Un maestro y apóstol del Catolicismo Social en España, Severino Aznar, acaba de dar a la publicidad un libro de alto interés...

La cooperación y la mutualidad en sus diversas formas absorben gran parte del libro...

El encargo de la Mutualidad en España, Severino Aznar ha condensado sus impresiones en este sustancioso libro que ahora tenemos ante nuestra vista...

Finalmente, después de alguna alusión muy clara al problema de la propiedad comunal y el de las cooperativas que en Navarra está a la orden del día...

Este es el contenido del libro en esueto y sintético esbozo. Las ideas fluyen en el natural abundancia, y el estilo caudoso, concienzudo y apasionado de Severino Aznar les presta indefinible encanto.

Será difícil felicitar ahora a Severino Aznar. Los plácemes más halagadores, los encomios más efusivos, estarán para él en la contemplación silenciosa de nuestro movimiento social agrario.

Este es el contenido del libro en esueto y sintético esbozo. Las ideas fluyen en el natural abundancia, y el estilo caudoso, concienzudo y apasionado de Severino Aznar les presta indefinible encanto.

Por eso, al ensayar esta obra nos parece justo robustecer el aplauso extendiéndolo a toda la anteriormente realizada por Severino Aznar, que es muy alta y muy grande, y muy patriótica...

JOSE CALVO SOTELO

Declaraciones de monsieur Ribot

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO
NAÜEN 8 (10 m.).
El ministro de Hacienda francés, M. Ribot, manifestó que los gastos de guerra de Francia, hasta el día 1 de Marzo actual, ascienden, en cifras redondas, a 45 mil millones de francos...

UN NAUFRAGIO
EL "PRINCIPE DE ASTURIAS"

NO HAY MÁS SUPERVIVIENTES

TELEGAMA DEL SEÑOR PINILLOS AL REY

BARCELONA 8

En la casa consignataria de los vapores de la Compañía Pinillos no se han recibido hoy noticias del naufragio del vapor «Príncipe de Asturias».

Frente al edificio de la casa consignataria hay estacionados numerosos grupos, que tratan de inquirir noticias sobre el número de tripulantes y pasajeros salvados.

La depresión moral crece por momentos, pues en todos los ánimos está que los únicos supervivientes de la catástrofe son los consignados en la lista publicada ya.

El artista Raquel Meller tenía tomado pasaje en el «Príncipe de Asturias»; pero a última hora tuvo que desistir del viaje.

Según nuevas noticias, entre los pasajeros del buque perdido iban cinco profesores de orquesta, el correspondiente en Montevideo de «El Poble Catalán», D. Antonio Balmas, y el practicante D. Manuel Salagaray, hijo del delegado de policía D. Feliciano.

Más detalles. CADIZ 8

La impresión reinante en Cádiz es la de que no hay más salvados del «Príncipe de Asturias» que los indicados en la relación que ayer se facilitó.

El Sr. Pinillos ha dirigido un telegrama a Su Majestad, agradeciendo el pésame que el Soberano le remitió a raíz de la catástrofe.

El Sr. Pinillos continúa recibiendo manifestaciones sentimentales de pésame.

Entre los pasajeros ahogados figura doña Rosario Hernández, que marchaba a Buenos Aires; donde su esposo tiene una importante casa de comercio.

Pasajeros pamploneses. PAMPLONA 8

En el «Príncipe de Asturias» iban muchos pasajeros pamploneses.

Esta circunstancia ha hecho que Pamplona esté de duelo.

En viaje de recreo iban a bordo del buque perdido el capitán D. Francisco Alderza con su esposa, su sobrino, niño de diez años, y una señorita de compañía del pequeño, que pensaba ingresar en un convento.

También iban Cesáreo Arrasate, de Lumbrer; Valeriano Adrián, de Mérida; Tomás Gil, de Los Arros, y Cándido Ayeararán, de Pamplona.

Los cuñados Florencio Urbain y Concepción Reta, de Pamplona, aplazaron el viaje por hallarse enfermos.

Tres supervivientes. SAN SEBASTIÁN 8

El consignatario de la Casa Pinillos ha recibido un telegrama anunciándole que se han salvado del naufragio del «Príncipe de Asturias» los pasajeros D. Luciano Landa y señora y D. Felipe Gaspar, vecinos de San Sebastián.

Otro salvado. SEVILLA 8

Esta capital ha manifestado que el vapor conduciendo 300 toneladas de aceite y aceitunas de una casa de Sevilla, y que había despedido pasaje para D. José García y García, hermano político de D. Francisco Zapata, quien ha recibido un cablegrama comunicándole su salvamento.

Dos matrimonios desaparecidos. VALENCIA 8

Dos matrimonios de Valencia, que viajaban a bordo del «Príncipe de Asturias», han desaparecido.

Sus familias, residentes en esta capital, han pedido informes, sin que hasta ahora hayan podido saber nada de la suerte de sus parientes.

Pésame a la casa naviera. CADIZ 8

A última hora de esta noche no se tienen noticias, en la casa naviera del consignatario del «Príncipe de Asturias», referentes a más supervivientes.

La Compañía ha recibido telegramas de pésame de S. A. la Infanta Doña Isabel y de Sus Majestades, exponiendo el sentimiento de las angustias personas, y rogando que se transmita éste a las familias de las víctimas.

El gobernador ha dado el pésame en nombre del Gobierno.

Se han suspendido, por el duelo, los festejos del domingo de Piñata.

A la casa naviera acude muchísima gente para informarse.

DE TEATROS

BERVANTES

La dirección artística de este teatro ha dispuesto para los últimos días de la presente semana las siguientes funciones: el jueves, a las seis y media de la tarde, la comedia en tres actos «La frescura de Lafuente»; a las diez y media de la noche, la obra en tres actos «Lluvia de hijos».

El viernes, a las seis y media, «Lluvia de hijos», y por la noche, a las diez y media, «La frescura de Lafuente»; y el sábado, por la tarde, «La frescura de Lafuente», y por la noche el juguete cómico «Matrimonio civil».

Esta noche, a las diez y cuarto, abre sus puertas este elegante coliseo con el debut de la compañía cómica que dirige el distinguido primer actor Fernando Porredón.

Constituyen el cartel de inauguración las comedias de D. Jacinto Benavente «Amor de amor», en cuya interpretación toman parte Matilde Rodríguez, Amparo Merino, Carmen Ponce de León, Fernando Porredón, Salvador Soler Mari, Joaquín Pacheco, José Muela y Nicolás Rodríguez, y «Operación quirúrgica», desempeñada por Matilde Rodríguez, Fernando Porredón y Gonzalo de Larra.

En la obra «Amor de amor» se estrenará una magnífica decoración del notable pintor D. Eduardo Navarro Martín. El vestuario, hecho también expresamente, ha sido confeccionado en los acreditados talleres de Mille, Lucy Gascon y en los de D. Fernando Maestro. Los muebles, del más puro estilo, proceden de la Casa Vázquez Hermanos.

Mañana, viernes, por la tarde, a las siete menos cuarto, segunda representación de «Amor de amor», y por la noche, a las diez y cuarto, «Amor de amor» y «Operación quirúrgica».

INFORMACION DE LA CASA REAL

CAPIELLA PUBLICA

LA SOLEMNIDAD DE AYER

Ayer, a las once y media de la mañana, con la solemnidad de costumbre, se celebró en el Palacio de la Capilla pública correspondiente al Miércoles de Ceniza.

La concurrencia en las galerías para presenciar el brillante desfile de la Corte fue tan numerosa y distinguida como en las Capillas anteriores.

La comitiva regia se organizó a las once y media en punto y en la forma acostumbrada, trasladándose al templo a las once de la tarde, escoltados por el Real Cuerpo de Alabarderos.

Vestía Su Majestad el Rey el uniforme del regimiento de Húsares de Pavía, con el Toisón de oro, la venera de las Ordenes militares y la banda roja del Mérito Militar.

Su Majestad la Reina Doña Victoria lucía un precioso traje blanco con aplicaciones de encajes grises, y realizaba su hermosura con la mantilla negra y magníficas joyas de brillantes y zafiros.

También llevaban la clásica mantilla Sus Altezas las Infantas Doña Isabel y Doña Luisa, que vestían elegantisimos trajes, crema y gris, respectivamente, y se adornaban con alhajas magníficas; y Sus Altezas los Infantes Don Carlos, Don Alfonso y Don Fernando y el Príncipe Don Raniero llevaban sus respectivos uniformes, ostentando sus condecoraciones más preciadas.

Figuraban en la comitiva el Nuncio de Su Santidad, monseñor Ragonesi; los jefes de Palacio y las damas y grandes de España que se expresan a continuación: Duquesa viuda de Terranova (de guardia con Su Majestad la Reina), T. Sra. de Baena y Plasencia.

Marquesas de Valdeolmos (de guardia con Su Alteza la Infanta Doña Luisa), Atate y Rafal.

Condesas de Alcubierre (de guardia con Su Alteza la Infanta Doña Isabel), Almodóvar, Heredia-Spínola y Torre-Arias.

Duques de Parcent, Infantado, Aliaga, Zaragoza, Béjar, Sotomayor, Alburquerque, Osuna y Dúrcal.

Marqueses de Comillas, viudo de Canilljas, Romana, Cáceres, Saxta Cruz, Hoyos y Fontalba.

Condes de Superunda, Sástago, Revilligigedo y Campo de Alange.

Una vez en el templo, el señor Obispo de Sión, auxiliado por los capellanes de honor, procedió a la bendición de la ceniza, que impuso primero al clero palatino, después a Sus Majestades y Altezas, y en último lugar a las personas del séquito.

Comenzó el Divino Oficio a continuación, oficiando un capellán de altar. La Capilla musical interpretó una Misa en do del maestro Saco del Valle, y en el Ofertorio un Salmo del maestro Torres.

El Obispo de San Luis de Potosí asistió, desde el Presbiterio, a la ceremonia, que terminó poco después de las doce y media, hora en que la Corte volvió a las habitaciones de Sus Majestades y a los acuerdos de la Marcha de los Mantamientos, de Casamejor.

El Rey pasó ayer la tarde en el colpe de la Casa de Campo, con el Infante Don Alfonso, el Príncipe Borjoro, el marqués de Biedma y Salvador.

La Reina Doña Victoria, con los Infantes Don Carlos y Doña Luisa, estuvo ayer tarde visitando las obras del palacio que Sus Altezas están construyendo en la calle de Lista.

Ayer noche asistieron los Reyes a la función del teatro de la Comedia. Con ellos iban la dama de guardia, duquesa viuda de Terranova, y el grande de España marqués de Cáceres.

El Rey Fernando de Rumania ha enviado a los Reyes un expresivo telegrama dándole las gracias por el pésame que le enviaron con motivo de la muerte de la reina Isabel.

Academias y Sociedades

Centro Popular Católico de la Inmaculada. La Academia de los Luises, siguiendo la costumbre establecida, dará una conferencia a los socios de este Centro, en su local, San Lorenzo, 10, mañana, viernes, a las siete de la tarde.

Se proyectarán algunas cintas cinematográficas.

Centro Instructivo Maurista de Chamberí. El próximo domingo, 12 del actual, a las cinco de la tarde, se celebrará en este Centro la inauguración de sus escuelas. Con tal motivo, harán uso de la palabra, entre otros cuádriles, los Sres. Semprián, Sacristán y Osorio.

Desde esta fecha queda abierta la matrícula para los hijos de los socios comprendidos entre los siete y doce años, de tres a cinco de la tarde, y de siete a nueve de la noche; siendo condición al solicitar la inscripción el presentar el último recibo.

Ateneo de Madrid. Esta tarde, a las seis y media, el señor D. Gustavo Pittaluga dará, en el Ateneo de Madrid, la primera conferencia de su curso sobre «Problemas sanitarios de las costas mediterráneas».

A las siete de la tarde, el Sr. Sánchez Rivera dará la segunda conferencia de su curso (especial para señoritas) sobre «La enseñanza de una enfermera».

Instituto Criminológico. Esta tarde, a las seis, en el Museo Antropológico de Velasco (Paseo de Atocha, número 13), explicará la novena conferencia del curso de Instituciones Penitenciarias el ilustrísimo Sr. D. Augusto del Cacho, profesor de la asignatura.

La entrada es pública.

Propaganda Católico-Agraria

Excursión por Andalucía. Mañana salen para Andalucía los ilustres propagandistas católico-agrarios D. Francisco Monedero y D. Juan F. Correas, con el propósito de dar mitines y conferencias en varias poblaciones de aquella región.

Hasta ahora, el itinerario probable que seguirán los Sres. Correas y Monedero se ajustará al programa siguiente: Días 12, 14, 15, 16, conferencias en Villaverde del Río, Dos Hermanas y Ecija (provincia de Sevilla).

Días 19, 21 y 23, en Valverde del Camino, Bonares y Lépe (Huelva).

Días 29 y 31, y 2 y 4 del próximo mes de Abril, en Antequera, Ronda, Alora y Vélez-Málaga (Málaga).

Desearnos a los Sres. Monedero y Correas los más brillantes éxitos en tan extensa y meritoria campaña.

EN LA ACADEMIA DE JURISPRUDENCIA

«EL MENOR EN EL DERECHO CIVIL»

CONFERENCIA DEL SR. ZARANDIETA

Ayer, a las siete de la tarde, ocupó la tribuna de la Academia de Jurisprudencia el joven y elocente letrado D. Enrique Zarandíeta, para desarrollar su segunda conferencia sobre «El menor en el Derecho civil».

Después de demostrar la imposibilidad de tratar tema tan extenso en una sola conferencia, pasó a ocuparse del consejo de familia y de la validez de los actos jurídicos del menor, demostrando la influencia del Derecho romano en nuestra legislación.

Hizo alusión a la Asamblea que en la Academia se celebró años pasados con este fin, y estudió seguidamente la formación del consejo, señalando los códigos y fueros que a él hacen referencia. Afirmó que el legislador estudió la formación de este consejo del Código de Napoleón, olvidando nuestras leyes.

Explicó la misión tutelar del Estado sobre los menores, pasando a señalar la validez de los actos civiles que éstos contraigan.

Mostró las contradicciones de nuestros códigos en lo referente a la mayor edad, diciendo que los fueros la señalaban distinta.

Compuso luego de la materia de procedimiento, extendiéndose en la explicación de la patria potestad y radio de acción de ésta.

Terminó estudiando el Código civil alemán, que reproduce sobre los menores las disposiciones del Fuero Juzgo y del Fuero Viejo, en tanto que nosotros lo hemos olvidado para copiar el patrón francés del Código napoleónico.

El conferenciante fué muy aplaudido.

SOCIEDAD

FALLECIMIENTOS

Ha entregado su alma a Dios en esta corte el respetable Sr. D. José Dueso y Solans, a los ochenta y tres años de edad.

Era el finado persona muy estimada entre sus amistades por su caballerosidad y su trato afable y bondadoso.

Hacemos presente nuestro pésame más sentido a toda su familia, muy en especial a sus hijos, los RR. PP. José y Ramón, Misioneros Hijos del Immaculado Corazón de María, y pedimos a nuestros lectores una oración por el eterno descanso del alma del finado.

Los condes de Alpuente han sufrido la desgracia de perder a su hija la señorita Mariana de Apizorro y Rolland.

Recibán nuestro pésame.

Ha fallecido en la Habana la distinguida señora doña Concepción Ramírez de Aguilar, viuda de Alfonso, madre del señor D. Blas de Alfonso, a quien enviamos nuestro más sentido pésame.

TITULOS DEL REINO

Se han mandado expedir las siguientes Reales cartas de sucesión en los siguientes títulos: Marqués de Ximénez de Tejada, a favor de D. Francisco Fernández de Navarrete y Rada.

Marqués de Buenavista, a favor de don José Luis Medina y Carvajal.

Marqués de Barreda y Salvador.

Barón de Beorlegui, a favor de D. Manuel González de Castañón y Entrala, por renuncia y cesión de su padre, el marqués del Vadillo; y Vizcondado de Cuba, a favor de doña Isabel María del Carmen de Arteaga y Gutiérrez de la Concha, por defunción y designación testamentaria de su madre, doña Carmen Gutiérrez de la Concha, marquesa de la Habana.

ANIVERSARIO

Se ha cumplido el primer aniversario de la muerte del ilustre patrio gallego don Olimpio Pérez.

A su familia, muy en especial a su hijo, nuestro querido amigo D. Julián Pérez Esteiro; reiteramos la expresión de nuestro sentimiento.

BODAS

En la iglesia parroquial de Santa Bárbara han contraído matrimonio la señorita Dolores Echevarría Landa con D. Francisco David Mero.

Apadrinaron a los contrayentes doña Benigna Landa, madre de la novia, y D. Antonio Moro López, padre del novio.

Con motivo de su próximo enlace, están recibiendo numerosos regalos la señorita Pilar Encio, hija del diputado a Cortes conservador, y D. Andrés Allendesalazar y Bernar, hijo del ex ministro del mismo apellido.

EL CADAVER DEL EMBAJADOR DE RUSIA

Durante todo el día de ayer continuaron desfilando numerosas personas por la Embajada de Rusia, para testimoniar su sentimiento por la muerte del barón de Budberg.

Por la mañana estuvieron los representantes de la Infanta Doña Isabel y de los Infantes Don Alfonso y Doña Beatriz, los ministros de la Guerra y Marina y otras personalidades políticas.

El Cuerpo diplomático concurrió también en pleno.

El cadáver ha sido embalsamado y vestido con el uniforme de diplomático.

Se le depositó luego en un arca de caoba con herrajes de plata oxidada y con el interior revestido de plomo.

En la capilla fueron colocadas las condecoraciones rusas y españolas del barón de Budberg, entre las que ocupa lugar preferente la banda de la gran cruz de Carlos III.

A las una de la tarde fué trasladado el féretro a la capilla ardiente. Dan al cadáver guardia de honor cuatro soldados del regimiento de Farnesio, de que es coronel honorario el zar de Rusia. De Valladolid llegó una Comisión de dicho Cuerpo, formada por el coronel, Sr. Huertas; el comandante señor Mucos, el capitán Sr. Ribot, los tenientes Sres. Marchessi y Asenjo, y 30 soldados.

El entierro se verificará el próximo viernes, a las tres de la tarde, en el cementerio británico. Allí quedará el cadáver depositado temporalmente, pues después será trasladado a Rusia.

La fecha de esta conducción aun no está determinada.

Al cadáver se le rendirán los honores extraordinarios debidos a la alta jerarquía del finado. Serán los mismos que se tributaron al conde de Tattenbach, embajador que fué de Alemania.

El nuevo embajador de Rusia, príncipe Kondacheff, llegará, probablemente, en la primera quincena de Abril.

PROVINCIAS EN JAEN ARDE UN HOSPITAL

TEMPORALES DE NIEVES EN ZARAGOZA Y OVIEDO

ASAMBLEA DE VETERINARIOS ARAGONESES

SERVICIO TELEGRÁFICO

ALICANTE 8

Un sujeto llamado Francisco Gómez Amat intentó subir al tren esta mañana, sin billete, en la estación de Los Andaluces, teniendo la desgracia de caer y que le pasaran las ruedas del convoy por encima.

Le fué amputado un brazo, y quedó en gravísimo estado.

ALMERIA 8

En el pueblo de Anlago, del partido de Gérgal, se ha cometido un infanticidio, siendo detenidos María Martínez, de diez y ocho años; su padre, Francisco Martínez, y su cuñado, Pascual Matá. María confesó el hecho.

José López Martínez, que conducía un carro cargado de madera, fué aplastado bajo éste, que volcó al cruzar el río Almanzora.

BARCELONA 8

En el correo de Madrid llegaron .71 alemanes procedentes de Portugal. Han sido instalados en lo que fué Matadero de Gracia.

En el Tirol se ha celebrado la función en honor de los excursionistas vascos, con gran concurrencia.

El Prelado, doctor Reig, ha asistido a la función religiosa que la Congregación de la Buena Muerte celebra en la iglesia de San Felipe.

El templo se hallaba totalmente ocupado por los fieles.

CADIZ 8

El Sr. Dato ha llegado a Gibraltar, a bordo del vapor «Elviran».

En el consulado fué obsequiado con un almuerzo.

Esta noche regresará a Algeciras.

HUESCA 8

El capataz Manuel Mora Seira se hallaba calcinando cartuchos de dinamita para emplearlos en una mina próxima.

Los cartuchos eran 60.

Explotó uno, estallando los demás, y destruyendo el cuerpo del capataz, que fué recogido a pedazos.

JAEN 8

En el Hospital de San Juan de Dios se ha declarado un violento incendio, que comenzó por la iglesia.

Hoy se celebró en la iglesia una fiesta solemne, atribuyéndose el incendio a la luz eléctrica. El pueblo, en masa, acude al Hospital, deseoso de salvar a los enfermos.

El fuerte viento contribuye a avivar el fuego.

Se han salvado los asilados, trasladándose a las casas inmediatas.

Los bomberos trabajan activamente para la extinción y evitar que las casas contiguas se quemen también.

LA CORUÑA 8

La opinión está escandalizada por los numerosos robos sagrados cometidos durante los seis últimos meses en el Arzobispado de Santiago.

La Prensa publica una detallada estadística de estos latrocinios.

OVIEDO 8

Está cayendo una fuerte nevada.

El pueblo de San Martín de Oseos está incomunicado.

Ha regresado a Santander la titana La Tierrauca.

SAN SEBASTIÁN 8

Han visitado al gobernador civil los representantes de la Diputación y el Ayuntamiento, para tratar de la construcción del proyectado palacio del Ministerio de jornada.

Mañana marchará una Comisión a Madrid para gestionar el asunto.

Esta madrugada se produjo un incendio en la Central Eléctrica de Eibar, propiedad de D. Agustín Arrillaga.

Las pérdidas son de consideración, quedando paralizadas, por falta de fluido, algunas fábricas de armas.

SEVILLA 8

El Sr. Maura estuvo ayer en Osuna, visitando la Colegiata y el Santo Sepulcro, enterramiento de los duques de Osuna.

Por la tarde salió para la finca «Santa Teresa», propiedad del Sr. Benjumea.

En el término de Utrera ha sido hallado el cadáver del joven Modesto Bernal. Créese que se ahogó al pasar el río Salado.

VALENCIA 8

Mañana, en el rápido, saldrá para Madrid el Cardenal Primado.

Ha sido visitado por las autoridades y Comisiones de entidades católicas.

En la Filarmónica dió su anunciado concierto el pianista Rubinstein.

VALLADOLID 8

Han marchado a Madrid, llamados por el ministro de la Gobernación, el alcalde, el presidente de la Diputación y los diputados provinciales Sres. Gavilán, Fernández y Reguera. El viaje se relaciona con asuntos electorales.

Con motivo de la muerte del embajador de Rusia, han salido para Madrid 30 soldados del regimiento de Farnesio, del que es coronel honorario el zar de Rusia.

El gobernador ha pedido a los alcaldes una relación quincenal de las alteraciones que ocurran con motivo de las subsistencias.

ZARAGOZA 8

En Calatayud se ha celebrado la Asamblea regional aragonesa de veterinarios.

Asistieron muchos de éstos, recibiendo numerosas adhesiones.

Presidió el alcalde, Sr. Lafuente, quien pronunció un discurso abogando por la Federación.

También pronunció otro elocente discurso D. Pablo Cordoqué.

La Junta quedó constituida en esta forma: Presidentes: de Zaragoza, D. Demetrio Galán; de Teruel, D. Francisco Pastor; de Huesca, D. Domingo Aisa.

Después se celebró un banquete.

En La Puebla pereció abrasado el anciano Blas Nadal, por haberse dormido junto al brasero.

El frío es intenso, y nieva continuamente.

EL DIA EN EL AYUNTAMIENTO

SESION ORDINARIA

REFORMA DE LAS ORDENANZAS MUNICIPALES

A las once y cuarto de la mañana de ayer celebró sesión ordinaria el Concejo municipal, bajo la presidencia del alcalde, señor Ruiz Jiménez.

Aprobada el acta de la sesión anterior, quedó la Corporación enterada de los asuntos del despacho de oficio, entre los que figuraba una comunicación del Gobierno civil, trasladando Real orden del Ministerio de Fomento, que otorga a la Sociedad Tranvía del Este de Madrid la concesión de un tranvía eléctrico desde la Escuela de Ingenieros Agrónomos hasta el campo del «Country-Club», en el monte de El Pardo.

Orden del día.

Continuó el debate sobre el dictamen relativo a la resolución del expediente instruido para premiar servicios extraordinarios del ingeniero director de Vías públicas, Sr. Núñez Granés.

El Sr. Niembro retiró el voto particular que defendió en la sesión del miércoles pasado, en virtud de una carta del interesado, en que lamenta el giro que ha tomado la proposición de recompensa a sus servicios y porque desea quedar en libertad de acción para reclamar, si procede, su derecho.

El Sr. Gabilán mostróse extrañado de que el Sr. Núñez Granés amenazara al Ayuntamiento, pues entendía que no era éste el procedimiento más adecuado en un subordinao que deseaba un premio extraordinario a su servicio.

Reconoció que todo trabajo debe ser remunerado equitativamente, pero no debe exigirse con amenazas.

El Sr. Maurá, reconociendo los méritos del Sr. Núñez Granés, se opuso al dictamen, entendiendo que no había motivos para conceder el premio propuesto.

El alcalde pidió, por el contrario, su aprobación, alegando que en él no hay sino un vivo deseo de hacer justicia a los servicios del Sr. Núñez Granés.

El Sr. Valero Hervás propuso, como transacción, que se solicitara para el citado ingeniero la cruz de Alfonso XII.

El Sr. Maurá dijo que no se oponía a ello, siempre que se rechazara el dictamen.

Así se aprobó en votación ordinaria con el voto de los socialistas en contra.

Reforma de las Ordenanzas.

El Sr. Antón combatió el dictamen de la Comisión de Policía urbana, que quería restablecer los artículos de las Ordenanzas municipales referentes a las alturas de los edificios y reglas de higiene a que han de sujetarse los edificios.

Estos artículos, en suspenso hace veinticuatro años, son impropios de las necesidades de la construcción moderna.

Señaló además la contradicción que existe entre estos artículos y varios acuerdos del Ayuntamiento.

De restablecerse estos artículos seguirá la anarquía que existe en materia de construcción.

Enumeró varios casos que pugnan con los adelantos de la construcción y con acuerdos del Ayuntamiento.

Solicitó la reforma total de las Ordenanzas y no en partes.

La Comisión retiró el dictamen como pedía el Sr. Antón, y ofreció traer en este mes el estudio completo.

El Sr. Silveira hizo observaciones a un dictamen que proponía la concesión de licencia para establecer una fábrica y despacho de pan en la calle de Lagasca, número 40 provisional.

El Sr. Noguera contestó, y fué aprobado el dictamen.

Después se aprobaron varios otros, quedando sobre la mesa varios que ofrecían discusión.

Después de formulados varios ruegos de cesase interés, se levantó la sesión a las tres de la tarde.

Declaraciones de D. Miguel Maurá.

«El Mundo», ocupándose del asunto del Sr. Núñez Granés, publicó las siguientes declaraciones de D. Miguel Maurá:

«El caso del Sr. Núñez Granés no es ni más ni menos que una supuración del orgullo municipal. Nunca faltan padrinos oficiales y hasta decididos campeones para ejercer la libertad con dinero ajeno, y más cuando la libertad es de tal magnitud que puede irradiaarse sin menoscabo del propio beneficio.»

No quiero—agregó—hacer públicos los detalles de ese asunto hasta tanto que no se resuelva por el Ayuntamiento, porque podría creerse que busco una plataforma o un éxito personal. Espero que el Ayuntamiento denegará la recompensa; pero si así no fuere, yo—repitió—me comprometo a facilitarle todos los datos necesarios para contar al público la verdad de esa orgía municipal.»

Una de las joyerías más distinguidas por el público, por su buen gusto y precios baratísimos, es la de Taravillo y Compañía, Peligros, 18.

SUCESOS

Incendios.—En el «bar» establecido en la calle de Atocha, 134, del que es propietario Francisco Verdejo Hernández, se produjo un incendio a consecuencia de haberse dejado un brasero encendido durante la noche.

Acedió el servicio de incendios, siendo rápidamente extinguido el siniestro.

Otro fuego, también de poca importancia, hubo en la calle de Vergara, 3, domicilio de D. Anacleto Ramírez.

Foto abandonada.—Ayer mañana fué hallado en un solar de la entrada de la calle de Zurbano un feto abandonado dentro de una caja de cartón.

Los médicos de la correspondiente Casa de Socorro no hallaron en el feto señal alguna de violencia.

Sacerdotes Alzacuellos de clase superior PLAZA MAYOR, 32.—AZA

Oposiciones y concursos

Abogados del Estado.

Por se reanudarán los exámenes, no habiendo aprobado ninguno de los opositores llamados a actuar.

Para mañana hálmase hasta el número 80.

EL GOBIERNO SE INCAUTA DE TODO EL TRIGO QUE HAY EN ESPAÑA

LA HUELGA OBRERA SE GENERALIZA EN BARCELONA

LOS GRAVÍSIMOS SUCESOS DE LA UNION.—EL CONSEJO DE MINISTROS DE AYER.—EL DECRETO DE DISOLUCION DE CORTES

PRESIDENCIA

HABLANDO CON EL PRESIDENTE Conferencias.

El conde de Romanones, al recibir a los periodistas, díjoles que había conferenciado por la mañana con el señor ministro de Fomento y se proponía ir conferenciando con los demás ministros antes de celebrar el Consejo de hoy. Para recibir a la Prensa suspendió la conferencia que estaba celebrando con el ministro de Instrucción.

La situación del país.

Los sucesos se están desarrollando en forma imprevista y adquieren caracteres de mucha gravedad. En circunstancias extraordinarias el Gobierno debe poner en juego también medios extraordinarios para garantizar la tranquilidad de la nación. El Gobierno reprimirá, en forma severa, las alteraciones de orden público. Ya en una nota oficiosa de un Consejo celebrado en Palacio hablaba ya de la íntima relación que existe entre las subsistencias y el orden público. En el Consejo de ministros que celebraremos esta tarde, y que desde luego, aun no anticipando a ustedes lo que vamos a tratar, si puede decirles que será de gran importancia, nos ocuparemos de todos estos asuntos.

Las garantías constitucionales.

Un periodista preguntó al conde si en el Consejo se acordaría la suspensión de las garantías constitucionales. El presidente agradeció la indicación, manifestando que en ningún momento se había pensado en esa suspensión.

Si con ella se consiguiera el abaratamiento de las subsistencias, desde luego yo no tendría dificultad ninguna en ir a esa suspensión; pero como sé que ello no es así, de aquí el que ni por un momento piense el Gobierno en esa suspensión. Contamos con fuerzas y medios sobrados para garantizar el orden, dondequiera que éste se altere, sin necesidad de acudir a medidas extraordinarias.

La huelga revolucionaria.

Un reportero habló al presidente de las manifestaciones del gobernador de Barcelona, según las cuales aquella autoridad asegura que tiene todas las pruebas de que la huelga que ha estallado en aquella capital tiene los caracteres de revolucionaria.

El conde dijo que ese concepto de revolución es muy vago, y que, desde luego, no creía que el señor gobernador civil de Barcelona hubiera dicho eso, pues de sobra conoce las relevantes condiciones que reúne el Sr. Suárez Inclán, en cuya experiencia y dotes de mando confía el Gobierno para la resolución de los conflictos surgidos en aquella capital.

Los sucesos de La Unión.

«En cuanto a los sucesos de ayer en La Unión, me remito a la expresión que de los mismos ha hecho a ustedes el señor ministro de la Gobernación. Estos sucesos producen profunda amargura, pero son irreversibles. Lamento profundamente que no esté el Parlamento abierto, porque, esta tarde nos hubiéramos podido presentar a las Cortes para dar cuenta al país de los sucesos tristísimos que ayer se desarrollaron en La Unión.»

El decreto de disolución.

A la pregunta que le hizo un periodista sobre si, a causa de la situación del país y de la agitación que suponen todas las elecciones generales, se aplazaría la disolución del Parlamento, replicó el presidente que mantenía las fechas aproximadas que ya ha dado la Prensa, por entender que ese aplazamiento no resuelve la baja en el precio de las subsistencias, ni tampoco crea que las elecciones generales produzcan agitación política, pues más bien sirven de válvula.

Yo siento no tener ya constituido el Parlamento, pues juzgo su actuación indispensable.»

GOBERNACION

Ayer al mediodía.

El ministro de la Gobernación manifestó ayer que el gobernador de Murcia se encontraba en La Unión y que le había facilitado el siguiente relato de lo ocurrido en un telegrama:

Gobernador a ministro de la Gobernación: «Serénamente espero recoger los datos LA UNION, 8 (20,30 n.)»

mas imparciales respecto a los desgraciados sucesos de esta tarde. El mitin fué violento porque se impuso el criterio de los exaltados.

El alcalde de Cartagena, de gran autoridad entre las clases obreras, asistió al acto con el propósito de emitir su elocuente palabra en favor de una solución de armonía; pero los exaltados le hicieron saber que no se le permitía hablar. La otra parte, moderada, teniendo la acusación de traidores que sus compañeros lanzaban, no se atrevieron a sostener los propósitos del alcalde.

El mitin tenía lugar en el Llano del Real, y esto justifica también la intervención del alcalde.

Terminado el mitin con el acuerdo de persistir en la huelga, a la salida un grupo que no bajaría de 4.000 personas, entre las que figuraban algunas mujeres, se dirigió por un camino paralelo a la vía que va al poblado llamado Descargador estrecho y otros puntos, encontrándose en su camino la fábrica Dos Hermanas, sita a tres kilómetros del punto del mitin; y como en ésta se trabajaba y estaba defendida por un oficial, 20 guardias civiles, un sargento y seis soldados del Ejército, una Comisión se acercó al oficial, pidiéndole que los dejara entrar para hacer salir a los obreros que trabajaban y consintiera aquél que se paralizara la fábrica.

El oficial, con moderación, les dijo que lo que pedían era una ofensa a su honor y que se retiraran seguidamente.

Esta respuesta del oficial produjo una gritería infernal e imprecaciones groseras, llamándole cobardo, y se decidieron a acometer la fábrica.

El oficial, que estaba en la puerta central, al ver que la fábrica, que tiene un perímetro grande, iba a ser asaltada por diferentes puntos, utilizó el teléfono para pedir más fuerzas, porque la muchedumbre por todas partes rodeaba la fábrica. Hizo varios disparos al aire, contestando así a

las agresiones y tiros. Como el auxilio que pidiera se le enviara, un teniente con 11 caballos de la Guardia civil que estaban ensillados salieron a escape de esta ciudad, que dista sólo de la fábrica kilómetro y medio aproximadamente. Este refuerzo llegó, y oyendo tiros de arma corta y otros de sonido fuerte y parecidos a los tiros de dinamita que usan los mineros y que iban dirigidos a su fuerza, mandó despejar con los cables; pero menudeando los disparos, otro destacamento de auxilio de fuerzas del Ejército, compuesto de un oficial y 14 soldados, que llegaba por otro lado, al ver que también se le recibía a tiros, dieron los toques de atención, y como la muchedumbre no cesaba en sus gritos, pedradas y tiros, mandó hacer fuego, y lo mismo ejecutó el teniente de Caballería.

Se disparó al aire al principio; pero la avalancha de gente, que era mucha, ni cesaba en sus hostilidades, tiros y gritos. La fuerza que custodiaba la fábrica, al ver ya a algunos subidos a los muros del cierre y disparando desde este lugar al interior, vióse obligada a hacer fuego a tiro bajo.

El tiroteó se sustituyó por los hueguistas, que no cejaban en su propósito de asaltar la fábrica, hasta que llegó el capitán de la Guardia civil, Sr. Arce, que venía de Llano del Real, inspeccionando el movimiento de los grupos, con cuatro caballos y 20 infantes, que también fueron recibidos a tiros, viéndose obligados a repeler la agresión.

Tamán todos los oficiales que fueran agredidos los obreros que estaban en la fábrica, y ésta, destruída por la dinamita u otro medio.

Las desgracias son muy lamentables; pero hay que reconocer que una fuerza regular armada ni por su honor ni por la propia defensa pueden obrar de otra manera, cumpliendo con dolor un deber inexcusable.

En el frontón está la verdad de lo ocurrido, y como tantas veces, en las mismas circunstancias, puedan repetirse tan tristes sucesos, difícil será que resulten menos víctimas.

El teniente coronel de la Guardia civil me da en este momento el parte de sin novedad.»

Por la tarde.

Las noticias recibidas en Gobernación por la tarde acusan tranquilidad en La Unión, Cartagena y Valencia.

De Barcelona—dijo el señor subsecretario que recibió a la Prensa—no se tenía informe oficial alguno que acusara anomalía en la situación.

Sin embargo, noticias particulares afirman que en dicha capital el conflicto se agrava por momentos, habiendo ocurrido desgracias incidentes.

De madrugada.

El señor duque de Alhóndar del Valle, al recibir esta madrugada a los representantes de la Prensa, les manifestó que en Mataró se ha declarado la huelga general, y que en La Unión, según las últimas noticias recibidas, continúa la tranquilidad.

Añadió que era totalmente inexacta la noticia, publicada anoche por «El Socialista», de que en La Unión hubiese habido 45 muertos y más de 70 heridos.

CONSEJO DE MINISTROS

A LA ENTRADA

A las cinco y media de la tarde quedaron los ministros reunidos en Consejo, en el despacho oficial del jefe del Gobierno.

Los consejeros, al llegar a la Presidencia, dijeron que el Consejo se ocuparía de los asuntos a que el presidente aludiese por la mañana en su conversación con los periodistas.

El Sr. Burell, repitiendo palabras del conde de Romanones, dijo que el Gobierno aplicará a medidas extraordinarias para afrontar la situación, sin eludir luego, antes aceptándolas, toda clase de responsabilidades.

El Sr. Alba manifestó que el gobernador de Murcia le había pedido el texto de la fórmula que resolvió la huelga de La Carolina, por si en ella podía encontrarse solución al conflicto de La Unión.

El ministro de Hacienda era portador de varios expedientes y de la distribución de fondos del mes.

El ministro de Marina manifestó que no tenía noticias de la salida de los buques alemanes fondeados en Canarias, si bien dichos barcos pueden hacerse a la mar si así lo estiman conveniente.

A LA SALIDA

Terminó el Consejo a las nueve y media. El conde de Romanones, al salir, dijo a los periodistas:

—Ha sido un Consejo duro; pero aprovechado. Ya les facilitaré a ustedes la referencia el señor ministro de la Gobernación.

El Sr. Alba nos dió las siguientes noticias del Consejo:

—Este—dijo—se ha consagrado casi íntegramente al examen de la situación de la cuestión del trabajo y del problema de las subsistencias en todos sus aspectos.

Distintos caracteres del conflicto.

He señalado al Consejo que este problema presenta distintos caracteres en unas y otras provincias.

En muchas depende de la falta de trabajo y de la carestía de los artículos de primera necesidad, en tanto que en otras se aprecia la intervención de elementos que procuran sacar partido de estas circunstancias, laborando no precisamente en pro de las clases trabajadoras.

Actitud del Gobierno.

Ante esto, el Gobierno quiere más conatos que con palabras demostrar hasta dónde llega su voluntad de acudir a resolver el problema y esta situación anormal, para que determinadas actitudes de protesta, ya que no tengan carácter de legítimas, no parezcan justificadas.

El Gobierno acudirá a cuantos medios sean necesarios para el mantenimiento del orden.

Las subsistencias.

Los ministros de Hacienda y de Gobernación informaron a sus compañeros de que en virtud de las relaciones de existencias de artículos de primera necesidad enviadas por los gobernadores, resulta que las

provincias del interior cuentan con suficientes cantidades de trigo para alcanzar desahogadamente la próxima cosecha.

«Donde hay más carestía es en las provincias del Norte de España, en Cataluña y Levante. Resulta que tales provincias no sólo no producen trigo, sino que por la proximidad de los puertos han sufrido más las consecuencias de la exportación, y como su población obrera es más consumidora que productora, el déficit es mayor y cada vez más sensible.»

El Gobierno acuerda la incautación de trigos.

En vista de todo esto, el Gobierno ha acordado la inmediata incautación de los trigos, a cuyo efecto esta noche misma se darán las órdenes oportunas a los gobernadores para que procedan a la incautación.

Por datos oficiales que obran en poder del Gobierno, en Barcelona hay 100.000 toneladas de trigo, cantidad que, intervenida por el Gobierno y regulando su consumo por las autoridades, permitirá suvenir a las necesidades del consumo hasta que lleguen las cantidades de trigo exótico que se compran y que vendrán al amparo del régimen de intervención de los fletes.

Los ministros de Hacienda y de Gobernación darán las oportunas instrucciones a los delegados de Hacienda y a los gobernadores para esta incautación, al objeto de que se haga con el menor perjuicio posible del Tesoro.

Créditos de Fomento.

El Consejo ha autorizado nuevos créditos para Fomento, al efecto de que se puedan continuar las obras públicas emprendidas y se comiencen otras, tanto en Madrid como en provincias.

Las elecciones.

El Consejo de ayer acordó la fecha para las elecciones de diputados y senadores. Por lo que hace al decreto de disolución, nada se dijo de fechas, por ser privativo de la Corona, a la que se debe esta consideración.

Desde luego, en el Consejo que se celebra hoy en Palacio se acordará la fecha para publicar el decreto de disolución.

El Consejo de Ministros aprobó los siguientes expedientes:

DE HACIENDA.—Sobre tributación de diferentes Sociedades extranjeras.

Subasta para adquisición de papel para el Timbre.

Importancia minera de La Unión.

La ciudad de La Unión, con sus poblados y caseríos cercanos (Llano del Real, El Algar, Los Blancos, Los Nietos, El Esbrocho y otros muchos), cuenta con cerca de 30.000 habitantes, y es centro de una importante zona industrial, en la que existen más de 25 fundiciones y gran número de minas de hierro, manganeso, calamina (silicato de cinc) y sulfuro y carbonato de plomo; estos últimos minerales en mayor cantidad que los anteriores.

El desarrollo de la minería desde principios del siglo XIX motivó la fundación de la ciudad con el nombre de Las Herrerías, llegando después a ser cabeza de partido judicial y a tener más habitantes que las capitales de 22 provincias españolas.

Dista 74 kilómetros de Murcia, y está situada muy cercana al Mediterráneo y a la laguna del mar Menor, entre Cartagena y el Cabo de Palos.

Está unida a Cartagena por un ferrocarril de vía estrecha y una buena carretera, que bordea varios de los poblados antes citados.

Uno de sus más importantes cotos mineros es el denominado Cabez Rejado, donde trabajan cerca de 10.000 obreros.

Generalmente se considera zona minera de La Unión a toda la extensión de terreno que media desde el Puerto de Mazarrón hasta Cabo de Palos, y desde Balcás, donde existen algunas minas en el llamado Cabez Gordo, hasta el mar.

En la ciudad y en sus barriadas se adoptaron hoy las mismas precauciones que ayer, apostándose en los puntos estratégicos de San Andrés fuerzas de artillería e ingenieros.

Casi todas las fábricas de San Martín y Pueblo Nuevo halláase cerradas. En algunas que continúan abiertas no se ha trabajado.

En Gracia, el paro ha sido total, no habiendo variado la situación ni en Sans ni en Hostafrancs ni en Hospital.

En la España Industrial trabajaron los cerrajeros y algunos obreros del ramo de aguas.

En otras fábricas se trabajó como de ordinario, si bien no con todo el personal.

Ha habido algunas coacciones, y la policía detuvo a algunos huelguistas.

Según ha dicho uno de los directores del movimiento huelguista, los trabajos no se reanudarán mientras no se hagan las siguientes concesiones:

A los del ramo de construcción, la libertad de todos los presos por cuestiones políticas y huelgas, y el libre ejercicio de las libertades que consigna la constitución.

Además, piden el aumento de 50 por 100 en los salarios, ó igual rebaja en el precio de las subsistencias y alquileres de las viviendas.

Los metalúrgicos piden, además de lo anterior, la jornada de nueve horas y el aumento de 25 por 100 en los salarios.

La Federación del arte textil y los cementos acceden a la producción de tejidos y piden el aumento de 20 por 100 en los jornales, ó igual aumento para los destajistas.

Los fundidores en bronce han acordado prestar su apoyo moral a los compañeros y proclamar la huelga.

En Badalona han secundado el paro algunas talleres de cerrajería y fundición y varias fábricas del arte textil.

En el despacho del gobernador estuvo el presidente del gremio de fabricantes e industriales, pidiendo fuerza o revisión de salarios.

El conde de Romanones ha recomendado al gobernador diciéndole que una tercera parte de obreros del ramo de construcción se halla en huelga.

EL CONFLICTO DE LAS SUBSISTENCIAS

LA HUELGA EN MATARÓ

En la línea de Las Cortes un tranvía fué objeto de una agresión de un grupo de huelguistas, que hizo cinco disparos.

El conductor del tranvía respondió a la agresión, disparando también su revólver.

La Guardia civil acudió al lugar del suceso; pero no pudo detener a ninguno de los agresores.

Huelga en Mataró.

En Mataró se ha iniciado la huelga. Las autoridades han prohibido los mítines anunciados.

El gobernador ha clausurado el Centro Republicano de Igualada y el Centro Social Obrero de Mataró.

Los huelguistas emplean la dinamita.

La noche de ayer transcurrió con tranquilidad. Durante toda ella, la Guardia civil y las fuerzas del Ejército patrullaron por las calles.

No obstante, el comercio permaneció con las puertas cerradas.

A La Unión ha llegado más Guardia civil. Ha fallecido uno de los heridos a consecuencia de los sucesos; otro se halla gravísimo.

Los cadáveres han sido expuestos para su identificación.

Hoy acudieron al trabajo pocos operarios. La mayoría de los obreros insisten en la huelga, hasta conseguir las concesiones que tienen solicitadas.

El gobernador civil ha conferenciado con el ministro de la Gobernación, por teléfono, recibiendo instrucciones del Sr. Alba, que pidió amplios detalles de los sucesos y de los violentos discursos pronunciados en el mitin del Llano del Real.

Créese que durante las pasadas colisiones los obreros hicieron uso de la dinamita. Así lo hace suponer el número de heridos y los destrozos causados. Tres guardias resultaron heridos.

Algunas Sociedades obreras de Cartagena han hecho trabajos para conseguir el paro general, por solidaridad con los mineros.

En los periódicos locales se hacen comentarios lamentando las desgracias causadas y la intervención de los agitados.

La Prensa toda aconseja a los obreros que depongan su actitud y acudan al trabajo.

A los patronos les aconseja que se hagan cargo de la miseria que reina entre los obreros y que les concedan el aumento de jornales.

Obreros fallecidos.

En Cartagena la vida es la ordinaria. Las fábricas de desplatación y de cristal están custodiadas por las tropas. Por la población pasean fuerzas de Seguridad con tercerolas.

Esta noche se reunirán los obreros del Arsenal para acordar el paro, secundando la consulta de los compañeros de El Ferrol y de La Unión.

Durante esta noche han fallecido en el Hospital dos de los heridos de la última colisión.

Los cadáveres de seis obreros están en el Depósito, habiéndose negado el permiso para su entierro.

El comercio ha cerrado.

Cadáveres identificados.

Se ha practicado la autopsia de seis obreros, fallecidos a consecuencia de los sucesos de La Unión; resultando todos con heridas de mauser y sable.

Los identificados son: Gabriel Gutiérrez, de treinta y siete años; Francisco Carrillo, de quince; Francisco Melero, de veinte; Herminio Añón, de veintitres, y Juan Sanz, de treinta y cuatro; éste ha fallecido en el hospital.

Además, entre los cadáveres figura el de Ana Céspedes, que falleció a consecuencia de explotar un cartucho de dinamita que llevaba, produciendo la explosión un balazo de mauser.

Hay además 17 heridos, de ellos siete graves, y una mujer ha sufrido la amputación del brazo izquierdo.

A las ocho de la noche el gobernador reunió en el Ayuntamiento a los patronos y obreros panaderos, para tratar de arreglar el conflicto pendiente, motivado por la petición de aumento de jornales. El gobernador logró que se aplazara por dos días la declaración de huelga, que tenían anunciada para mañana.

A las nueve de la noche se reciben noticias de haberse reunido los obreros huelguistas del pueblo de Llano del Real. Inmediatamente se han adoptado grandes precauciones.

Ha marchado a Madrid el presidente de los obreros de La Unión, para facilitar informes al Gobierno y pedir que sea enviado un delegado que procure la solución de la huelga.

En Cartagena, la reunión de obreros para acordar la huelga resultó un fracaso. El gobernador está dispuesto a impedir y amparar la libertad del trabajo que se inportar los medios a su aljército.

En un mitin celebraron obreros Cobi y Ros, Once de Noviembre al Ejército y a la que atacaron su actuación en los sucesos de Benemérita y por la Sociedad de La Unión, han sido detenidos y encarcelados.

El Juzgado ha decretado la detención de nueve individuos complicados en los sucesos de La Unión.

La creencia general es que el movimiento obrero actual tiene algo de revolucionario.

Agitación en Trubia.

Se nota agitación entre los obreros de la fábrica nacional de fusiles.

Esta noche han celebrado una reunión, acordando pedir aumento en los jornales, y que, caso de no ser atendidas sus peticiones, se vaya a la huelga.

El edificio de Trubia se ha colocado en cuarentena a los obreros un aumento porcentual en sus salarios.

LA CUESTION DE ORDEN PUBLICO EN ESPAÑA

RUMORES Y COMENTARIOS POLITICOS

ROMANONES Y LOS MELQUIADISTAS

Fue el de ayer día de gran animación política, contribuyendo a ello, aparte de los sucesos que se han desarrollado en La Unión y el cariz que toma la huelga de Barcelona, el Consejo de ministros que se celebró por la tarde, y al que el conde de Romanones atribuyó gran importancia al hablar con los periodistas en su conversación de mediodía.

El presidente dijo a los periodistas que antes del Consejo se proponía conferenciar con todos los ministros, y, en efecto, los de Instrucción y Fomento celebraron sendas conferencias con el conde de Romanones; no así los demás, que si las celebraron, tuvieron menor importancia al hablar con los periodistas en el Consejo, hasta tal punto que el ministro de la Gobernación, al saber por los periodistas lo que había manifestado el presidente, se dirigió al domicilio de éste para entrevistarse con él antes de que empezara el Consejo.

¿Objeto de estas entrevistas? No lo sabemos; pero quizá obedecían al deseo del conde de aunar las voluntades de los consejeros, que bien pudiera haber divergencias de criterio sobre determinados extremos.

¿Cuáles son éstos? Probablemente que, ante la grave cuestión de orden público planteada en España, y cuyas consecuencias pueden ser fatales, haya quien en el Gabinete sea partidario de declarar el estado de guerra sin suspender las garantías constitucionales, y quien abogue por esa suspensión. También pudiera ser que respecto a la aplicación de la ley de Subsistencias haya disparidad de criterio entre los ministros.

Quizá Burell sea la clave del enigma, pues, más que ministro de Instrucción pública, es, como ya en repetidas ocasiones hemos dicho a nuestros lectores, defensor político de la situación.

Sea de ello lo que fuere, no cabe duda que la situación del Gobierno es difícilísima, y tal que, más que en elecciones, se debe preocupar en estos momentos de dar solución al pavoroso problema de las subsistencias.

Las elecciones. Aun cuando los ministros se encerraron en la mayor reserva, podemos decir a nuestros lectores, sin temor a que se nos rectifique, que las elecciones de diputados a Cortes se celebrarán el domingo 9 de Abril, y las de senadores, el 23 del mismo mes, quedando constituido el Parlamento a primeros de Mayo.

Los republicanos y las elecciones. Entre los republicanos reina gran maraña con motivo de las próximas elecciones. Algunos de los diputados del partido, que más se han señalado por sus campañas en el Parlamento y en la Prensa, piensan abstenerse en las próximas elecciones.

Romanones y el Parlamento. A las manifestaciones que ayer hiciera el conde de Romanones a los periodistas sobre que su deseo hubiera sido que el Parlamento funcionara para haberse podido presentar a él y darle cuenta de los sucesos que se desarrollan en España, replicaban en los Centros políticos que el conde puede abrir las Cortes cuando quiera, pues aún tenemos Parlamento, y si no quiere, debe disolverlo cuanto antes y convocar a elecciones generales. Con ello cortaría el justicadísimo recelo de las gentes, que ya se han dado a preguntar si Romanones, que anunció que a los quince días de ser Poder disolvería las actuales Cortes y convocaría a elecciones generales, tropieza con graves dificultades para conseguir ese decreto, que cada vez se va aplazando más y que puede no se publique hasta que se haya restablecido la normalidad.

El Ejército y las huelgas. En los Centros militares se ve con mucho disgusto la intervención del Ejército en las huelgas. Dicen, y con razón, que si las autoridades no cuentan con fuerza para sofocar los alborotos que adquieren carácter de sedición, lo que deben hacer es resignar el mando en la autoridad militar para que la intervención del Ejército sea más eficaz, pues seguramente se evitarían sucesos como los de La Unión.

El conde se impacienta. El presidente del Consejo trata de remediar en lo posible el conflicto obrero, recurriendo a la urgente construcción de las obras públicas cuyos proyectos están ya aprobados.

Con objeto de suprimir el largo trámite administrativo que requiere el sistema de subastas, las obras se realizarán todas por administración.

El conde tiene tal prisa en que se comience a construir, que parece que ayer, por la mañana, manifestó su impaciencia forma bastante agresiva, comunicando por teléfono al Sr. Zorita, director general de Obras p.ú., Sr. Zorita, director.

Romanones. La tirantez de relaciones de Romanones y Melquiades Alvarez es gran Romanal extremo que éste no se resaca hasta a sus amigos que si no se la intenta efluir como él desea, acudirá a la opinión para turbar de la manita y decir horrores contra el Gobierno, y singularmente contra el conde de Romanones.

A continuación publicamos la carta que un prestigioso liberal, candidato de las próximas elecciones, dirige a su jefe.

Yo, querido conde y respetable jefe, humilde lugareño venido a este Madrid de mis pecados y de los pecados de tantos otros como yo candidatos, oigo, husmeo, indago, ya preguntando, ó bien, ladino, abriendo conversación sobre estas materias de política menuda, que son la actualidad y que constituyen la actualidad de siempre para mí y mis semejantes, y a fuerza de pensar estas cosas y meditar lo oído, he formado un juicio sobre lo que ocurre entre usted y D. Melquiades, que se me antoja acertado, y por ello no quiero tener oculto, brindándose a usted en este papel, por si pudiera serle útil, que muchas veces la verdad y acierto mejor se encuentran en el sencillo y ruidoso pensamiento de un humilde y simple rústico, que en el intrincado, pulido y culto de un académico; bien así como el hierro metal es más fácil de ser hallado, en su pristina y pura forma, en los montes no hollados por planta humana que en los bulevares de París.

Y yéndome al grano he de decirle que pienso que usted si no se sacude las moscas del reformismo es por un pueril inconcebible miedo a D. Melquiades.

Es inconcebible en usted miedo tal; porque el conde de Romanones siempre ha tenido fama de valiente y de osado, y en la modalidad presente con que a sus correligionarios usted se nos presenta, es esta timidez cosa que más nos asombra aún que la misma austera seriedad de que usted se rodeó al formar el Gabinete.

Es pueril el miedo, porque más parece cosa de chiquillos que de hombres duchos en las lides políticas, tenerlo a D. Melquiades.

¿Vocés éste, gruñe, amenaza con ir a contárselo todo al pueblo? ¡Ladridos a la luna! Eso perro, señor conde, ya no muere. No tiene con qué.

Sus temibles dientes quedaron ensartados en los damascos de unos cortinones de Palacio el día en que éstos se levantaron con hidalga realza para recibir al hombre que en el Frontón Central y en tantas otras populares plataformas insultó razas venerandas ó históricas.

No le faltaría, quizás, al jefe del reformismo osadía para dirigirse al pueblo nuevamente; pero sus elocuentes apóstrofes serían recibidos por el pueblo como una nueva pirueta de un histrión.

El pueblo es sencillo, y por eso ansa la sinceridad, y al buscarla y encontrarse con que la causa de la nueva postura de don Melquiades era el acta de Vera ó la de Cartagena ó la de Pravia, prorumpiría en una solemne carcajada.

Desocho usted temores, querido jefe; intensifique usted su partido, si quiere usted ser fuerte; vuelva usted a aquellos tiempos en que se ensanchaba Castilla delante de su caballo. ¡Tire usted de su estoque!

Así electorizaría usted a sus huérfanos. De lo contrario, no quedará con usted más que una sombra de partido, mientras que el día en que usted se decida a prescindir de esos bandos que le ahogan y constriñen, verá usted que todos eran una pura ficción, fantasmas de los que no quedará más que el recuerdo, engendros de la fantasía, sin fuerza real en el país, sin raigambre alguna en la nación.

Y andando el tiempo, esas moscas de Gobernación, tan pesadas, que usted no se atrevo a sacudir, se convertirán en unos pacíficos y buenos sujetos, hasta útiles a la sociedad, de los que se preguntará: ¿Quién es ese señor?

—Ah, sí; uno que formó en aquel partido llamado reformista, que desapareció de la escena política sin pena ni gloria, porque no tenía nada que hacer! —Un liberal!.

LOS DEPORTES. Aviación. Ha sido abierta una suscripción nacional para costear la construcción del aerostable «Montero», de que es inventor el capitán de la Guardia civil y piloto de la Escuela de Aviación D. Daniel Montero.

Futbolismo. En Barcelona se ha verificado un interesante partido de «foot-ball», entre los equipos F. B. Madrid y Barcelona F. B., quedando éste vencedor, por tres «goals» a cero.

ESPECTACULOS. LOS DE HOY. REAL.—(Función 43.ª de abono; 28.ª del tomo 2.ª)—A las nueve, Tosca.

SECCION DE RELIGIOSAS

SANTORAL Y CULTOS

DIA 9.—JUEVES

Santos Gregorio, Paciano, Cirilo y Metodio, Obispos; Santa Catalina de Bolonia, virgen, y Santa Francisca, viuda.

La Misa y Oficio divino son de Santa Francisca, con rito doble y color blanco.

Adoración Nocturna.—Sagrada Familia. Corte de María.—Nuestra Señora del Rosario, en el oratorio del Olivar, San José, Santo Domingo y San Fermín de los Navarros.

Cuarenta Horas.—Asilo de San Rafael (carretera de Chamartín). Obispa del Ave María.—A las once, Misa, Rosario y comida a 40 mujeres pobres. Obispa del Santísimo Cristo de San Ginés.—Al anochecer, los Ejercicios de Cuarenta Horas, predicando D. Francisco Alonso.

Asilo de San Rafael (carretera de Chamartín) (Cuarenta Horas).—A las siete, Misa de Comunión general para los niños del Asilo; una sección de ellos hará su primera Comunión. A las ocho, Exposición de Su Divina Majestad. A las diez, Misa solemne, predicando el P. Miguel Alarcón. Por la tarde, a las cuatro y media, continúa el Triduo a San Rafael, predicando el mismo orador; Bendición y Reserva.

Iglesia de Jesús Nazareno.—A las seis y media, a las siete y media y a las ocho, Comunión de los Jueves Eucarísticos.

Parroquia de San Lorenzo.—A las siete, a las siete y media y a las ocho, ídem íd.

Iglesia de San Manuel y San Benito.—A las siete y a las ocho y media, ídem íd.

Religiosas del Corpus Christi (Carboneras).—A las siete y a las ocho, ídem íd.; a las nueve, Misa cantada.

Parroquia del Salvador y San Nicolás.—A las ocho y a las ocho y media, ídem íd.; a las once, Exposición de S. D. M. en la capilla de Nuestra Señora del Pilar, y Ejercicio de la Hora Santa.

Iglesia de San Pedro (Filial del Buen Consejo).—A las ocho, ídem.

Religiosas Trinitarias (Lope de Vega).—A las ocho, ídem íd.

Religiosas Capuchinas.—A las ocho, ídem ídem, con Exposición de S. D. M., quedando expuesto el Santísimo Sacramento todo el día; por la tarde, a las cinco, sermón y solemne Reserva.

Iglesia de Calatravas.—A las ocho y media, ídem íd.

*** Día de retiro. En la capilla del Niño Jesús de Praga y María Reparadora (Torija, 14) será dirigido mañana, viernes, por el Rdo. P. José María Valera, S. J., el día de retiro para las señoras de la Adoración Diurna y Nocturna.

LA BOLSA

8 DE MARZO DE 1916

Table with columns: BOLSA DE MADRID, Precios, Última. Rows include 4 0/0 INTERIOR, 4 0/0 PERPETUO EXTERIOR, 4 0/0 AMORTIZABLE, 5 0/0 AMORTIZABLE.

Table with columns: OBLIGACIONES DEL TESORO DE 1.º DE JULIO DE 1915, Al 4,50 0/0 a dos años, Al 4,75 % a cinco años.

Table with columns: CÉDULAS HIPOTECARIAS, OBLIGACIONES, ACCIONES.

Table with columns: AYUNTAMIENTO DE MADRID, Cambios sobre plazas extranjeiras.

ESTADO DEL TIEMPO

Informaciones del Observatorio Central Meteorológico.

MADRID.—Temperatura máxima a la sombra: 7,4.—Temperatura mínima a la sombra: —1,9.—Dirección dominante del viento: Oeste.—Tiempo probable en Madrid: Vientos moderados a flojos de la región del Oeste y tiempo inseguro.

Estado general del tiempo sobre el Occidente europeo.—En el golfo de Vizcaya se halla un centro borrascoso, y otro en el Mediterráneo, por lo cual el viento sopla en España con bastante fuerza, y las temperaturas bajas se extienden a toda España, habiendo helado en gran número de comarcas, y principalmente en las del Centro.

En el mar Cantábrico persiste la marejada. Tiempo probable en España: En Cantabria y Galicia, vientos fuertes del Oeste y chubascos. En Cataluña y Levante, vientos fuertes del Norte y frío. Tiempo inseguro en el resto de España.

Table with columns: LOCALIDADES, Máx. mín., Lluvia en litros por metro cuadrado. Rows include Región del Noroeste, Región central, Región del Sur, Extremadura-Mancha.

EL DEBATE

Table with columns: TRES EDICIONES DIARIAS, TARIFA DE PUBLICIDAD, Pesetas. Rows include Artículos industriales, Entre folios, Noticias, Bibliografía, Reclamos, En cuarta plana.

NOVELAS MORALES

EL AHORRADO DE PALO, por D. Gabino Tejado. EL GABALLERO SIN NOMBRE, por D. F. Nava. MUNDO, DEMONIO Y CARNE, por D. José Selgas.

SEÑORES ANUNCIANTES

SEÑORES ANUNCIANTES. PEDID TARIFAS GRATIS A ESTA EMPRESA ANUNCIADORA, que dispone de combinaciones ventajosas en los periódicos de Madrid.

ANUNCIOS BREVES Y ECONOMICOS

Dentro de esta Sección publicaremos anuncios cuya extensión no sea superior a 30 palabras. Su precio es el de 5 céntimos por palabra. En la Sección tendrá cabida la Bolsa del Trabajo, que será gratuita para las demandas de trabajo si en los años no son de más de 10 palabras, pagando cada dos palabras que excedan de este número 5 céntimos, siempre que los mismos interesados den personalmente la orden de publicación en esta Administración.

Bolsa del Trabajo. NECESITAN TRABAJO. SERONITA de compañía. ANEMIA, Debilidad, Neurastenia, Raquitismo infantil, Vejiga prematura, etc.

SERONITA buenos informes. SERONITA de compañía. SERONITA de compañía. SERONITA de compañía.

Sindicato Obrero Femenino de la Inmaculada. SERONITA de compañía. SERONITA de compañía.

EL MEJOR PURGANTE AGUAS MINERALES NATURALES DE

CARABANA

DEPURATIVAS.—ANTIBILIOSAS ANTITERMOPÉTICAS. Propietarios: Viuda ó hijos de R. J. CHAVARRI Dirección y Oficinas: LEALTAD, 12.—MADRID